

Autorenverzeichnis

Dr. Hans-Gert Pöttering MdEP

Dr. Hans-Gert Pöttering ist Mitglied des Europäischen Parlaments, Honorarprofessor an der Universität Osnabrück und Vorsitzender der Konrad-Adenauer-Stiftung e.V. Von 2007-2009 war er Präsident des Europäischen Parlaments. Für seine Verdienste um die Europäische Einigung erhielt er zahlreiche Auszeichnungen, darunter das Große Verdienstkreuz mit Stern und Schulterband der Bundesrepublik Deutschland.

Dr. Daniel Alexander Jordaan

Dr. Daniel A. „Danny“ Jordaan ist Sportorganisator, ehemaliger Hochschuldozent und Anti-Apartheidaktivist. Für den African National Congress (ANC) war er von 1994 bis 1997 Abgeordneter in der Nationalversammlung ehe er Geschäftsführer der South African Football Association (SAFA) wurde. Er ist Vorsitzender des Lokalen Organisationskomitees (LOC) der FIFA Fußball-Weltmeisterschaft 2010™ in Südafrika.

S.E. Dieter Walter Haller

Dieter W. Haller ist deutscher Botschafter in Pretoria. Zuvor war er u.a. als Stellvertretender Leiter des Leitungsstabs im Auswärtigen Amt sowie Referatsleiter für Asien, Afrika, Lateinamerika und Naher Osten im Bundeskanzleramt tätig.

Holger Haibach MdB

Holger Haibach ist seit 2002 Mitglied des Deutschen Bundestags für den Wahlkreis Hochtaunus-Oberlahn. Er ist Vorsitzender der Arbeitsgruppe wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung der CDU/CSU Bundestagsfraktion.

Gerald Asamoah

Gerald Asamoah ist 43-maliger deutscher Nationalspieler. Der gebürtige Ghanaer lebt seit seinem 12. Lebensjahr in Deutschland und ist der erste Deutsche mit afrikanischem Migrationshintergrund, der in die deutsche A-Nationalmannschaft berufen wurde. Als gläubiger Christ gründete Asamoah die „Gerald-Asamoah-Stiftung für herzkranke Kinder“, die den Aufbau eines Herzentrums in Ghanas Hauptstadt Accra zum Ziel hat.

Prof. Dr. Holger Preuß & Christian Alfs

Holger Preuß (1968, Dr. disc. pol.) ist Professor für Sportsoziologie und Sportökonomie an der Johannes-Gutenberg-Universität, Mainz und für Eventmanagement an der Molde University College, Norwegen. Sein Forschungsschwerpunkt liegt auf den ökonomischen Wirkungen von Großsportveranstaltungen, insbesondere auf denen der Olympischen Spiele und der Fußballwelt- und Europameisterschaften.

Christian Alfs ist wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Sportwissenschaft der Johannes Gutenberg-Universität Mainz.

Winfried Schäfer

Winfried Schäfer, ehemaliger Bundesligaprofi, war Trainer beim Karlsruher SC und VfB Stuttgart. Als Trainer der Fußballnationalmannschaft von Kamerun feierte er mit dem Gewinn des Afrika-Cups 2002 seinen größten Erfolg.

Cheryl Ozinski

Sheryl Ozinsky ist unabhängige Beraterin für Nachhaltigkeit und berät Unternehmen und Organisationen in Marketing- und Strategiefragen. Als ehemalige Leiterin von Cape Town

Tourism und gegenwärtige Mitarbeiterin beim Greening-Projekt der Fußballweltmeisterschaft 2010 in Kapstadt in Zusammenarbeit mit der Nicht-Regierungsorganisation Sustainable Energy Africa (SEA) ist sie mit dem Thema bestens vertraut.

Otto Pfister

Otto Pfister trainiert seit 1972 zahlreiche Vereins- und Nationalmannschaften in Asien und Afrika. 1992 wurde zum „Trainer des Jahres“ in Afrika gewählt. Bei der WM 2006 nahm er als Trainer Togos teil. Zuletzt war er als Trainer der Nationalmannschaft von Kamerun tätig.

Staatsministerin Prof. Dr. Maria Böhmer MdB

Prof. Dr. Maria Böhmer ist Staatsministerin bei der Bundeskanzlerin und Beauftragte der Bundesregierung für Migration, Flüchtlinge und Integration. Seit 1990 ist sie Mitglied des Deutschen Bundestags und seit 1994 Mitglied des Bundesvorstands der CDU. Als außerplanmäßige Professorin für Erziehungswissenschaften ist sie zudem an der Pädagogischen Hochschule Heidelberg tätig.

Dennis Aogo

Dennis Aogo ist Bundesliga-Profi beim Hamburger SV. Als U-21-Nationalspieler gewann er mit Deutschland 2009 die U-21-Europameisterschaft in Schweden und wurde von Bundestrainer Joachim Löw in den vorläufigen Kader der deutschen Nationalmannschaft für die WM 2010 berufen.

Doro Grebe

Doro Grebe ist freie Journalistin und lebt in Harare/Simbabwe. Zuvor war sie unter anderem für die Allgemeine Zeitung in Namibia tätig.

Julia Weber

Julia Weber ist die Koordinatorin des globalen Medienprogramms der Konrad-Adenauer-Stiftung. Von September 2008 bis März 2010 war sie im KAS-Länderbüro Südafrika in Johannesburg tätig.

Michael Nees

Michael Nees ist als Director of Coaching bei der South African Football Association tätig. Er wurde über den Deutschen Fußball-Bund vom Deutschen Olympischen Sportbund entsendet um die Ausbildungsstrukturen für Fußballlehrer in Südafrika zu professionalisieren.

Matthew Paul Booth

Matthew Paul Booth ist der einzige weiße südafrikanische Nationalspieler, der regelmäßig in der Startelf von Bafana Bafana steht. Der Fußballprofi der Mamelodi Sundowns, der 2008 nach einem Zwischenjahr in England und Russland nach Südafrika zurückkehrte, ist ein Publikumsliebling, der von den Fans mit einem langgezogenen "Booooooth" bejubelt wird.

Weihbischof Jörg Michael Peters

Jörg Michael Peters ist Weihbischof im Bistum Trier. 2004 bestimmte ihn die Deutsche Bischofskonferenz zum Mitglied ihrer Liturgiekommission und der Jugendkommission. In dieser Funktion ist Peters auch zuständig für die DJK-Sportjugend.

Maria Kind

Maria Kind ist seit Anfang 2009 Projektleiterin der Deutschen Afrika Stiftung e.V. An der Johannes Gutenberg-Universität in Mainz studierte sie Ethnologie und Publizistik.

Prof. Dr. Wolfram Pyta

Prof. Dr. Wolfram Pyta ist Professor für Neuere Geschichte und der Leiter der Abteilung für Neuere Geschichte am Historischen Institut der Universität Stuttgart. Sein Bemühen, politik- und kulturgeschichtliche Ansätze in der Geschichtswissenschaft zu verbinden, schlägt sich auch in seinen Forschungen zum Fußball als Kulturphänomen nieder.

Rainer Dinkelacker

Rainer Dinkelacker ist Torwarttrainer bei dem südafrikanischen Spitzenverein Kaizer Chiefs. Er war zuvor als Torwarttrainer in Deutschland, Österreich und Tunesien tätig.

Henning Suhr

Henning Suhr ist Referent für das Südliche Afrika in der Konrad-Adenauer-Stiftung e.V. in Berlin. Zuvor war er für die KAS in Rio de Janeiro und für die GTZ in Eschborn tätig.